



A mes élèves

Je dédie cordialement cet humble MANUEL DES BIENSÉANCES. Puisse-t-il être de quelque utilité pour les jeunes et exciter un peu d'intérêt chez les anciens. Puisse-t-il inspirer à tous les porteurs de brevets le désir d'étudier, dans des ouvrages plus complets, les mille et un usages que la destination de ce travail m'empêche d'y inclure. La bonne éducation est le décor naturel de la vraie piété ; elle lui donne un je ne sais quoi d'achevé qui rappelle la plus suave des béatitudes : « Bienheureux les doux, parce qu'ils posséderont la terre. » La vraie politesse et la douceur sont filles de la Charité. L'homme pervers n'a qu'une politesse de surface : il n'est courtois que par intermittence. On peut être vertueux sans être poli ; mais on n'est pas vraiment poli sans être vertueux.

Th.-G. ROULEAU, ptre,
Principal de l'École normale Laval.

